
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

ATA nº 158 - Aos onze dias do mês de março de dois mil e quatorze na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social - CMAS situado à Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos 
Conselhos iniciou às 14h27min a plenária ordinária do CMAS. O presidente Derby de Castro 
Lacerda dá início a reunião agradecendo a presença de todos e solicitando ao secretário Renato 
Afonso a leitura da ata nº 157. Após a leitura a ata é aprovada com uma abstenção. O Sr. 
Presidente pede  a secretária executiva Verediana para dar início aos informes. Informe 3.1 
Verediana informa sobre a data do 2º Congresso Regional de Assistência Social que se realizará 
no mês de Junho. A conselheira Ana Paula expõe sobre a estruturação do referido congresso e 
que o mesmo será realizado no dia 05/06 no Cine Teatro Vera Cruz e no dia 06/06 nas Quadras 
da Universidade de Uberaba. Informe 3.2 A conselheira Ana Paula informa sobre a realização da 
capacitação para conselheiros do CMAS com sugestão de data para os dias 28/03, 22/04 e 23/05 
podendo ocorrer alteração nas datas porque depende da disponibilização dos palestrantes. 
Informe 3.3 a secretária executiva Verediana informa da necessidade de rever a composição da 
comissão de inscrição de entidades, pois a conselheira Ana Maria Salatiel não poderá mais fazer 
parte deste conselho, pois executará outras funções na Secretaria de Esportes. Após explicações 
a comissão ficou recomposta pelos conselheiros Joaquim  Leocádio, Maria de Fátima, Luana e 
Onildo. Informe 3.4 – É informado que há necessidade de reestruturar também a Comissão de 
Política Pública que hoje apenas a Conselheira Ana Paula está atuante, após discussões a 
conselheira Jacilane irá compor a referida comissão e devido à ausência de conselheiros 
governamentais na plenária de hoje ficará para próxima plenária a participação dos mesmos na 
referida comissão. Seguindo com os informes: informe 3.5 Ofícios oriundos do Ministério de 
Desenvolvimento Social/Fundo Nacional de Assistência Social (MDS/FNAS) a secretária executiva 
Verediana faz a leitura dos ofícios 04 e 06 oriundo do MDS/FNAS que trata da transferência de 
Recursos para o Fundo Municipal de Assistência Social - FMAS e coloca os mesmos a disposição 
dos conselheiros para consulta. Informe 3.6 - É apresentada a plenária a carta renúncia da 
conselheira Luciene devido ao fechamento da Casa da Acolhida Marista por causa das mudanças 
da lei do Ministério da Educação e Cultura - MEC e da mesma estar ocupando outro cargo no 
Colégio Marista. Informe 3.7 A secretária executiva Verediana informa que conforme a resolução 
nº 16 do Conselho Nacional de Assistência Social e da Resolução nº: 09 do Conselho Municipal 
de Assistência Social-CMAS as instituições deverão apresentar ao CMAS o Plano de ação anual 
até o dia 30/04/2014.  Seguindo com a pauta - Item 4 A diretora de departamento Cláudia Cristina 
informa que esteve presente na Secretaria os conselheiros que compõe a comissão de 
financiamento e os mesmos acompanharam o preenchimento dos relatórios do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos, do Serviço do Migrante, e do Piso Mineiro do mês de 
fevereiro/2014, os valores foram os seguintes: Serviço do migrante ofereceu 124 passagens e 257 
alimentações e acolhimento provisório, restando um saldo de R$ 50.472,04 (Cinquenta mil 
quatrocentos e setenta e dois reais e quatro centavos). No Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos o saldo é de R$ 25.311,72 (vinte cinto mil trezentos e onze reais e 
setenta e dois centavos) e o Saldo do Piso Mineiro está em R$ 173.723,52 (Cento e Setenta e três 
mil setecentos e vinte e três reais e cinqüenta e dois centavos). Após apresentação os relatórios 
foram aprovados por unanimidade. Item 5 – Termo de Aceite 2014 – Serviço de Acolhimento para 
Crianças, Adolescentes e jovens – A Diretora da SEDS Cláudia Cristina informa que o Ministério 
de Desenvolvimento Social – MDS  esta oferecendo ao Distrito Federal e aos municípios que 
atenderem aos critérios, a oportunidade de aderirem ao cofinanciamento federal para expansão 
qualificada e reordenamento dos Serviços de Acolhimento para Crianças, Adolescentes e Jovens 
até 21 anos, por meio do preenchimento e assinatura de Termo de Aceite Eletrônico,  no 
período de 20 de fevereiro até dia  24 de março de 2014, o Município de Uberaba está 
elegível para o recebimento desse financiamento. O cofinanciamento federal desses 
serviços será realizado por meio do PAC I, e serão observados os valores de R$ 5.000,00 
(cinco mil reais) para capacidade de atendimento de até 10 pessoas (cujos valores poderão 
ser aumentados em consonância com a referida proporcionalidade).  O Termo de Aceite é 
preenchido pelo Gestor da Assistência Social no SUASWEB e precisa da aprovação do Conselho 



Municipal de Assistência Social. Após esclarecimentos o Termo de Aceite 2014 – Serviço de 
Acolhimento para Crianças, Adolescente e Jovem até 21 anos foi aprovado por unanimidade. Item 
6 - Pedido de Inscrição das seguintes Instituições: Casa de Idosos Vovó Touca, Comunidade 
Terapêutica Metamorfose, Associação Missionária Vida e Luz e Casa de Acolhimento São Pio. 
Cláudia, diretora da SEDS, faz a apresentação inicialmente da representante da instituição Vovó 
Touca Senhora Geise. A Assistente social de SEDS Elaine Moura informa que a instituição é de 
longa permanência para pessoa idosa e no dia da visita a casa estava com 12 idosos. A 
instituição está localizada a Rua Zeca Silvério, 93 – Boa Vista, possui quadro de profissional 
parcialmente adequado e com horário de visita após as 19h. A representante da Instituição Geise 
informa sobre a realidade da instituição, bem como de onde provêm os recursos. O pedido de 
inscrição da Casa de Idosos Vovó Touca é aprovado por unanimidade. Comunidade Metamorfose, 
a assistente social informa que visitou a instituição no dia 10 de março de 2014 onde no dia da 
visita havia 18 internos. O representante Charles relata que a instituição atende dependentes 
químicos adulto do sexo masculino e está situada à Rua Pedro Lucas, 855 – Jardim Espírito 
Santo. A diretora de departamento Cláudia pontua com o representante da instituição sobre uma 
denúncia de maus tratos, que houve há um tempo, o representante da instituição informa que 
foram sanadas as irregularidades referentes a denuncia. O representante explica que a 
documentação está sendo organizada. Cláudia Cristina  informa sobre a preocupação da 
promotora Dra. Cláudia Alfredo, no que tange ao funcionamento das comunidades terapêuticas, e 
relata que a inscrição pode ser retirada a qualquer momento e que a Promotoria poderá fechar 
instituição que não estiver de acordo com a legislação no que tange a Anvisa e RDC. Fica 
decidido pela plenária que primeiramente a instituição deverá ser inscrita no  Conselho Municipal 
Antidrogas - COMAD que é o conselho afim e depois retornarão com o pedido de inscrição para o 
CMAS. Associação Missionária Vida e Luz: A assistente social da SEDS Elaine visitou a 
instituição no dia 10 de março e no dia da visita contava com 09 participantes, que estavam na 
atividade de dança. São oferecidas ainda atividades de artesanato, judô e futebol; O 
representante da instituição Senhor Agnaldo explana que além das atividades citadas pela 
assistente social à instituição oferece palestras sócias educativas, visitas domiciliares e têm um 
Projeto de Prevenção as Drogas: “Não as drogas, Juventude Sadia...Família Feliz”. Senhor 
Agnaldo convida todos para visitar a instituição que está localizada a Rua Apucarana, 598 – Valim 
de Melo. Após esclarecimentos o pedido de inscrição da Associação Missionária Vida e Luz é 
aprovado por unanimidade. Pedido de Inscrição da Casa de Acolhimento São Pio.  A Assistente 
Social Elaine Moura relata que a instituição funciona onde anteriormente funcionava a 
Fraternidade de Aliança Toca de Assis e conforme seu estatuto atende em regime de república 
para pessoas em situação de rua e apoio sócio familiar com atendimento psicossocial, de 
abordagem, alimentação e abrigamento. A assistente social ressalta que fez a visita juntamente 
com a conselheira Maria de Fátima. Estão representando a instituição o vice presidente Senhor 
Maurício e o administrador Renato Afonso e caso algum conselheiro queira fazer alguma pergunta 
estão à disposição. Após esclarecimentos o pedido de inscrição da Casa de Acolhimento São Pio 
foi aprovado com uma abstenção. Item 7 – Apresentação e apreciação do Plano de Trabalho da 
Casa de Acolhimento São Pio. A Diretora de Departamento explica que conforme apresentado 
anteriormente Casa de Acolhimento São Pio visa o resgate e promoção de vidas de pessoas em 
situação e/ou morador de rua, bem como a integração no mercado de trabalho e resgate da 
cidadania. A instituição está pleiteando convênio com o município para desenvolver suas 
atividades junto a pessoas em situação de rua e apoio sócio-familiar. A casa tem capacidade para 
acolhimento em sistema de república para até 30 pessoas e 20 em abrigamento temporário. Após 
explicações o Plano de Trabalho da Casa de Acolhimento São Pio para convênio em 2014 no 
valor global de R$ 104.544,00 (cento e quatro mil quinhentos e quarenta e quatro reais) foi 
aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente encerrou a reunião 
15h56min, agradecendo a presença de todos, esta ATA foi redigida por mim Renato Afonso – 1º 
Secretário do CMAS, que será lida e aprovada pelos conselheiros presentes:  Derby de Castro 
Lacerda, Cristiano Boaventura Abreu, Luana Braga, Onildo Barbosa, Renato Afonso Vinhal, 
Glauciene Alves de Carvalho, Ana Paula Oliveira, Jacilane de Barros Ribeiro, José Manoel Moacir, 
Rosana Beatriz Getúlio Marçal, Ana Maria Padilla Sbrissa, Ana Lúcia Vasconcelos de Paula 
Moreira, Joaquim Leocádio da Silva, Fernanda Roqueti, Viviane Andrade Misson. 

 


